
Jahreshauptversammlung 2012   Freitag, den 16.03. 2012 
                 MTV-Clubheim 
        Beginn 19:00 Uhr 
 
    Protokoll 
 
 
Tagesordnung:    1. Begrüßung und Totengedenken 
          2. Genehmigung der Tagesordnung 
          3. Genehmigung der Niederschrift 2011 

4. Bericht des Vorstandes - Aussprache   
5. Berichte der Abteilungsleiter 
6. Kassenbericht 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Wahlen 
9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2012 

      10. Bericht über die Vereins-Cooperation 
          11. Anträge 
        12. Verschiedenes 
   
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung 2012 erfolgte fristgerecht. 
 
Anwesenheitsliste:             (s. Anlage 1) 
 
Beginn:  19:05 Uhr             
 
TOP 1: Begrüßung 

 Gerold Voigt begrüßt die Anwesenden und bittet sich zu erheben 
  um der Toten zu gedenken. 
 
TOP 2: Genehmigung d. Tagesordnung 

 Die Tagesordnung wird genehmigt           (einstimmig) 
 
TOP 3: Genehmigung d. Niederschrift 2011 

Die Niederschrift  2011 wird den Anwesenden zur Einsichtnahme  per 
Beamer angezeigt und wird genehmigt.           
                         (einstimmig) 

 
TOP 4: Bericht d. Vorstandes 

1. G. Voigt berichtet, dass der MTVs in allen Bereichen auf einem, 
wenn auch mühsamen Weg, vorwärts kommt. 
Beispiel: offene Rechnungen Ende 2010 – 28.000,-- € 
       offene Rechnungen Ende 2011 – 14.000,-- € 
dies ist zum großen Teil privaten Darlehensgebern zu verdanken, 



die natürlich monatlich eine Rückzahlungsrate plus Zinsen erhalten. 
Hierzu den Darlehensgebern einen besonderen Dank. 
Für 2012 kann mit Mehreinnahmen in Höhe von ca. 20.000,-- € 
gerechnet werden. (durch online-Buchungen der Tennishalle, monatl. 
ca. 800,-- €, Erhöhnung der Abo-Preise in der Tennishalle, 
Sponsoring der WGH i. H. 2 x 2.500,-- €) 
Besonderen Dank gilt Hermann Brune, der ehrenamtlich fast 
wöchentlich auf dem Gelände Laub zusammen kehrt und in der 
Tennishalle den Teppichboden saugt. 
Derzeitige Gesamtmitgliederzahl = 760. Es wird noch einmal auf die 
neue Bewirtschaftung der Clubgaststätte des MTV Herrenhausen 
durch Sabine Wolf und Peter Koepke hingewiesen. 
2. M. Gaßner berichtet, dass sich bezügl. der Außenanlagen 
einiges im vergangenen Jahr getan hat. Der marode Zaun zu den  
öffentlichen Parkplätzen wurde bisher fast zu 2/3 durch eine 
Naturhecke (Benjeshecke) ersetzt, die unter Anleitung von M. Richter 
und den Mitarbeiter der VHS Neustadt, eingerichtet wurde. 
Eine ökologische Naturhecke, die vielen Kleintieren Schutz, und 
Vögeln Nist- und Schlupfmöglichkeiten bietet. 
Dies soll nicht als Abschottung nach außen verstanden werden, 
sondern Nachtschwärmern, die in der Vergangenheit das Gelände für 
Partys nutzten, den leichten Zugang zum MTV-Gelände zu 
erschweren. Ein besonderer Dank geht an Karl Ochs. 
K. Ochs ersetzte im vergangenen Jahr mit Hilfe von ehrenamtlichen 
Helfern den gesamten Zaun entlang der Einfahrt mit einer stabilen 
Barriere und setzte 4 Fahnenmasten, von denen 2 dem Sponsor WGH 
zur Werbung zur Verfügung gestellt werden. 
Der Rasenplatz wurde in einem Finanzrahmen von ca. 4.500,-- € von 
Fa. Kretschmer belüftet, erifiziert etc. 2012 sollen die Fußballkabinen 
saniert (gestrichen) werden. 2012 werden von K. Ochs initiiert 2 große 
Werfertage ausgerichtet (Landesmeisterschaft) 
Es wird immer schwieriger, ehrenamtliche Helfer für die Vereinsarbeit 
zu gewinnen. 
Vorgezogener Antrag zu TOP 9 und 11 (Klaus Stockleben)   

( Anlage 2) 
vorgelesen v. M. Gaßner: zukünftig soll sich die Vereinsarbeit 
(Arbeitsdienst) nicht nur auf die Tennisabteilung beziehen, sondern 
auf alle erwachsenen Mitglieder aller Abteilungen (18 bis 65 Jahre). 
Hierdurch könnten ca. 1.200 Std. als Arbeitseinsatz für den Verein 
gewonnen werden ( 300 Erwachsene x 4 Std.) 
  

  Für den Wohnmobilstellplatz (außerhalb des MTV-Geländes) soll 
  ein Angebot an die Politik gehen, dass die Verwaltung des Platzes 
  durch den MTV erfolgen soll. 



TOP 5 Berichte der Abteilungen 
 
  Leichtathletik (K. Ochs) 

 2012 werden 1 Werfertag und die Landesmeisterschaft 
( 14.04. und 28.04.) ausgerichtet. Hierzu der Aufruf, dass noch einige 
Helfer gesucht werden, die sich bitte bei k. Ochs melden mögen. 

 K. Ochs trainiert auf dem MTV-Gelände und in den Hallen die Elite 
 der Leichtathletik. Zusätzl. werden Schüler der Goetheschule im 

Rahmen eines Kooperationsvertrages von Karl Ochs 1 x wöchentlich 
trainiert. 

 
 Turnen (G. Schwägermann)  

Es wird darauf hingewiesen, das es in der Abteilung zwar einen  
Zuwachs bei den Klein- und Vorschulkindern zu verzeichnen gibt, 
allerdings Kinder im Schulalter den Verein verlassen, da es immer 
mehr Schulaktivitäten gibt, die keinen Zeitraum mehr für einen 
Vereinssport zulassen. G. Schwägermann bedauert nochmals, 
dass durch den Geschäftsstellenbrand am 13.04.2007 das von ihm, 
in jahrelanger Arbeit erstellte, Archiv über die Vereinsgeschichte 
verbrannt ist. 
 
Volleyball (Thorsten Ahrens) 
T. Ahrens berichtet, dass die Abteilung aus 2 Hobbymannschaften 
besteht und eventuell eine neue Herrenmannschaft  zusammengestellt  
werden soll. 
 
Tischtennis ( Marc Reubert Stellvertr.) 
Die Abteilung besteht aus 4 aktiven Herrenmanschaften. 
und wächst stetig an Mitgliedern. Die Jugendarbeit durch  
L. Delventhal ist sehr erfolgreich. 
 
Handball (Thomas Oetzmann) 
2011 wurde die HSG gegründet die inzwischen aus 3 Damen- 
und 6 Herrenmannschaften  168 Aktive 
     TB     – 60 
     MTV – 108   
Die Nordstars bestehen aus 19 Jugendmannschaften und 3 
Minimannschaften  

188 Aktiven, 
     MTV – 58 
     TuS   – 88  
     TB    – 42 
2012 finden auf Sand und Rasen 3 Turniere auf dem MTV-Gelände, 
die Freizeit auf Schloß Dankern, und das Kuddel-Muddel-Turnier statt. 



Die Abteilung hat beschlossen, den Spartenbeitrag um monat. 1,-- € 
auf  4,-- € zu erhöhen. Erste Belastung ab 01.04.2012. 

 
  Tennis (Horst Zimmermann, Gerold Voigt) 
  aktive Mitglieder derzeit 72. die Tennisabteilung hat 2011 

25.000,-- € erwirtschaftet. Das Jugendtraining ist sehr erfolgreich. 
2012 findet das Mallorca Camp mit 16 Kindern und 3 Trainer statt, 
außerdem wird es in den Sommerferien 2 Tennis-Camps auf dem 
MTV-Gelände geben. 
 
Herzsport (Sabine Wolf) 
Es gibt 1 Gruppe ohne ärztliche Betreuung 
und     1 Gruppe mit ärztlicher Betreuung, mit sehr großer Nachfrage, 
wobei es immer schwieriger wird, Mediziner zu finden, die die Gruppe 
ohne Bezahlung (lediglich für eine Spendenbescheinigung) betreut.  
 
Boule (Wilfried Meyer) 
Die sehr lockere Montagsgruppe besteht aus 15 Teilnehmern, die 
allerdings das Boulespiel mehr als Hobby sehen. 
 
Tanzen (Sabine Wolf) 
Die Tanzabteilung konnte noch nicht eingerichtet werden, es besteht 
aber die Möglichkeit, jeden Sonntag ab 17:00 Uhr gegen eine 
kleine Gebühr Salsa in den Räumen der Clubgaststätte zu tanzen. 

 
TOP 6 Kassenbericht (Sabine Wolf)      

Besonderer Dank geht an die Firma Stockleben, die es dem MTV 
ermöglicht, die Rechnung i. H. von 8.330,-- € für die Sanierung der 
Dachrinne der Tennishalle in 4 gleichen Raten, verteilt über 4 Quartale 
in diesem Jahr zu zahlen. Das Darlehen der Sparkasse schlägt mit  
monatl. Kosten von 3.000,-- € zu Buche. Hiervon fallen 82,6 % auf 
die Tennishalle und 17,4 % auf den Gesamtverein. 
Der Haushaltsplan 2011 wurde den Anwesenden per Beamer 
vorgelegt und Posten für Posten erklärt.   ( Anlage 3) 

 
TOP 6 a    Bericht der Kassenprüfer (Dr. J. Homes, Uta Mättich 
                  M. Bienzeisler) 
  Zur Kassenprüfung am 06.02.2012 lag der Jahresabschluss 2011 
  den Prüfern noch nicht vor. Die Konten wurden stichprobenartig 

geprüft, die Bargeldkassen gezählt. Der endgültige Bericht der 
Kassenprüfer wird nachgereicht. 
Antrag v. K. Nußbaum, den Vorstand trotz des noch  
nachzureichenden Endbericht zu entlasten.   ( Anlage 4) 
 



Abstimmung hierzu:     26 Ja-Stimmen 
        8 Enthaltungen  
 
Dr. J. Homes macht den Vorschlag, dem Vorstand zukünftig 
Fachkräfte (MTV Mitglieder) zur Beratung und für konstruktive Kritik 
zur Entlastung zur Seite zu stellen. Als Berater stellt sich K. Nussbaum 
zur Verfügung.  

 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
  Der Vorstand des MTV Herrenhausen wird von den Anwesenden 
  entlastet mit      27 Ja-Stimmen  

7 Enthaltungen 
 
TOP 8 Wahlen 
  Wahl des 1. Vorsitzes. 
  G. Voigt übergibt zur Wahl den Vorsitz an M. Gaßner 
  G. Voigt stellt sich erneut zur Wahl 
  keine weiteren Vorschläge und Meldungen 
  Wahl des 1. Vorsitzenden Gerold Voigt   einstimmig 
  G. Voigt nimmt die Wahl an und bedankt sich bei den 
  Anwesenden für das ihm entgegengebrachte Vertrauen. 
  S. Wolf (Schatzmeisterin) scheidet auf  

freiwilligen Wunsch aus dem Amt aus.    (Anlage 5) 
Der Vorstand bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und 
wünscht S. Wolf viel Erfolg für ihre neue Aufgabe als 
Clubgaststättenwirtin. 
Wahl des Schatzmeisters 
Carsten Wegener wird vom Vorstand vorgeschlagen. 
C. Wegener stellt sich vor: 48 J. alt, verheiratet, beruflich:  
Gesellschafter eines mittelständigen Unternehmens, Mitglied der 
Volleyballabteilung beim MTV. 
keine weiteren Vorschläge oder Meldungen. 
 
Wahl des Schatzmeisters Carsten Wegener  einstimmig 
C. Wegener nimmt die Wahl an und bedankt sich bei 
den Anwesenden. 
 
Wahl der Kassenprüfer 
Uta Mättich scheidet laut Satzung aus. 
Zur Wahl stellen sich: Dr. J. Homes, 

      M. Bienzeisler, 
          Sabine Wolf 
keine weiteren Vorschläge oder Meldungen 
 



Wahl der Kassenprüfer          31 Ja-Stimmen 
                                 3 Enthaltungen 
Die Kassenprüfer nehmen die Wahl an. 
 
Wahl des Ältestenrates 
Da P. Tennstedt verstorben ist muss ein neues Mitglied 
gewählt werden. 
Hans-Günter Harmel wird vorgeschlagen 
Keine weiteren Vorschläge oder Meldungen 
Wahl des Ältestenrates        33 Ja-Stimmen 
               1 Enthaltung 
H.-G. Harmel nimmt die Wahl an und bedankt sich 
bei den Anwesenden. 
Der Ältestenrat wird besetzt von:    F. Kollmann 
            W. Meyer 

          B. Böttcher 
          M. Heinbuch 
          H.-G. Harmel 
TOP 9 Genehmigung des Haushaltsplanes 2012 
  S. Wolf nochmaliger Hinweis auf vorgezogenen Antrag zur Einführung  
  eines Arbeitseinsatzes für alle erwachsenen Mitglieder zwischen 
  18 und 65 Jahren.       
 
  Der Antrag auf Einführung des Arbeitseinsatzes 
  und Zahlung von jährl. 40,-- € pro Erwachs. wurde 
  unter TOP 4 bereits  vorgestellt. 
 
 
  befreit von der Zahlung sind:  Vorstandmitglieder 
        Abteil.-Leiter und Stellvertreter 
        Passiver Mitglieder 
        Mitglieder der Herzsportgruppe 
        Mitglieder der Rückenschule 
  Für die im Jahr zu leistenden Arbeiten werden in den Abteilungen 

und der Geschäftsstelle Listen ausgelegt in die sich die Mitglieder 
eintragen können. 
Antrag auf Abstimmung (T. Oetzmann) 
Antrag angenommen     31 Ja-Stimmen 
        3 Enthaltungen 

  2012 müssen an den Stadtsportbund noch 2 weitere 
  Raten für das von P. Gehrke 1. beantragte und bewilligte Darlehen 
  (Gesamtsumme: 29.000.-- €) zum Bau des BHKWs (welches nicht  

gebaut wurde) zurückgezahlt werden.  
(30.05.2012  7.786,-- €     30.11.2012  7.785,--)   ( Anlage 3) 



Das 2. Darlehen, ebenfalls i. H. v. 29.000,-- € ist mit dem SSB noch 
nicht abgerechnet und muss nach Abrechnung ebenfalls zurückgezahlt 
werden. Im Vorfeld erhielt der zeichnende Architekt   
Herr Christian Grubert für das BHKW bereits eine Gesamtsumme  i. H. 
47.000,-- € für seine Tätigkeit. 
K. Nussbaum weist noch mal ausdrücklich darauf hin, das ab sofort 
sämtlich Unterkassen, die eventuell in den einzelnen Abteilungen 
bestehen, aufgelöst werden müssen. (s. auch Protokoll Verwaltungs- 
Ausschuss – Sitzung vom 23.02.2012. 
Antrag genehmigt      31 Ja-Stimmen 
         3 Enthaltungen 

 
TOP 10 Bericht über die Vereinskooperation 
  G.Voigt  Ab 2012 sollte eine gemeinsame Verwaltung der Vereine 
  durchgeführt werden. Die Verhandlungen hierzu „plätschern vor 
  sich hin“. Diskussion über 1 x Beitrag zahlen, 4 Vereine und deren 
  Angebote nutzen. Diese Vereinbarung soll in die Vereinssatzung 
  aufgenommen werden. 
 
TOP 11 Anträge 
  Antrag Anlage 2 wurde aus formalen Gründen bereits  

unter TOP 4 vorgestellt und unter TOP 9 genehmigt 
Es liegen keine weiteren Anträge vor. 

 
TOP 12 Verschiedenes 
  G. Voigt bittet noch einmal um große Unterstützung unserer 
  Vereinsgaststätte unter der Leitung S. Wolf und P. Koepke. 
  K. Ochs weist daraufhin, dass der MTV Herrenhausen im 
  kommenden Jahr (2013) 120 Jahre besteht und ob aus diesem 
  Grund eine 120-Jahr-Feier stattfinden sollte. Hierzu soll auf 
  Der nächsten Verwaltungs-Ausschuss-Sitzung  gegebenenfalls 
  ein Festausschuss  gegründet werden. 
 
  G. Voigt bedankt sich im Namen des Vorstandes bei den 
  Anwesenden und schließt die Sitzung 
 
  Ende der Sitzung:   21:30 Uhr   Protokoll 
         
         …………………. 
         Marina Tenne 
 
 
………………....  ………………………   
Gerold Voigt  Michael Gaßner     


